

KATA PENGANTAR

Kajian mengenai etnis Tionghoa di Indonesia sudah banyak dibahas oleh peneliti, baik itu bidang ekonomi, budaya, sosial, keagamaan, dan pendidikan. Khusus mengenai pendidikan, masih sedikit peneliti yang mengangkat tema penanaman nasionalisme melalui media pendidikan Tionghoa terutama pasca kemerdekaan Indonesia. Situasi politik dan berbagai macam kebijakan yang dikeluarkan oleh pemerintah Indonesia tentu memberi dampak yang besar dalam perkembangan nasionalisme etnis Tionghoa.

Para peneliti yang sudah menulis pendidikan etnis Tionghoa kebanyakan menulis dengan mengambil ruang lingkup kota-kota besar dan seluruh Indonesia, sementara permasalahan nasionalisme etnis Tionghoa di kota-kota kecil seperti di Mojokerto agak terkesampingkan. Banyak faktor yang selanjutnya mempengaruhi nasionalisme etnis Tionghoa yang ada di Mojokerto.

Puji syukur kepada Allah SWT atas limpahan rahmat dan karunia sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Dalam proses penulisan ini, penulis banyak memperoleh dukungan dan bantuan serta kritik yang membangun dari berbagai pihak yang selama ini telah membantu penulis. Ucapan terima kasih yang pertama untuk Bapak dan Alm. Mama tercinta yang belum sempat melihat penulis menyelesaikan skripsi ini. Terima kasih untuk semua doa, bimbingan, dan kasih sayang selama ini. Semoga skripsi ini bisa sedikit membayar penantian beliau yang belum sempat menyaksikan penulis menyelesaikan skripsi ini. Ucapan terima kasih juga untuk adik-adik dan semua keluargaku yang selama ini memberikan dukungan kepada penulis.

Selanjutnya ucapan terima kasih kepada Shinta Devi ISR. S.S, M.A. selaku dosen pembimbing dan segenap staf pengajar Departemen Ilmu Sejarah Universitas Airlangga, Dr. Purnawan Basundoro; Drs. Muryadi M.IP; Pradipto Niwandhono S.S.,M.Hum; Gayung Kesuma S.S.,M.Hum; Eni Sugiarti S.S.,M.Hum; Ikshan Rosyid S.S; Moordiyati S.S.,M.Hum; La Ode Rabbani

S.S.,M.Hum, Edi Budi S.S.,M.Hum; Sarkawi B. Husein S.S.,M.Hum; Samidi M. Baskoro S.S.,M.Hum;

Terima kasih untuk semua teman-teman Departemen Ilmu Sejarah 2008 yang sudah membantu penulis dalam proses penulisan ini: Nilzam, Ridho, Bayu, Bahar, Alvi, Wardha, Mitha, Vitriyana, Gesha, Hamzah, Tasriki, Taufan, Widi, Dennis, Fajar, Bryan, Novin, Dodik, Hidayat, Erwin, Indra, Deka, Romi, Victor, Rendy, Lia, Jessica, Revi, Heffryan, Rony, Fikri, Mahendra, Onieth. Akhirnya aku bisa segera menyusul kalian yang sudah lulus. Untuk semua teman-teman yang tidak bisa saya sebutkan semuanya terima kasih banyak atas dukungannya selama ini.

Terima kasih kepada Bapak Gatot Seger Santoso, Bapak Tjan Kim Liong, Bapak Heryanto Wen, Bapak Oei Him Hwie, Bapak Muhammad Yazid, Cik Liam, Cik Ovi, Bapak Masrur, Bapak Ayyuhannafiq, Bapak Abdul Malik yang telah meluangkan waktunya untuk memberikan informasi kepada penulis.

Sebagai penutup penulis meminta maaf apabila penulisan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Sekali lagi saya ucapkan terima kasih kepada semua pihak yang telah membantu penulis dalam proses pengerjaan skripsi ini.

Surabaya, 15 Maret 2014

Penulis,

Nafi Hasan